

Dermatología Argentina

Volumen III N° 4 - 1997

Sumario

Reglamento de Publicaciones

Editorial:

La hora señalada

Notas:

"Bailando en la cubierta del Titanic"

Educación Médica Continua

La habilidad de la piel para broncearse: ¿es un factor de protección?

Trabajos Originales

[Tuberculosis cutánea e inmunodepresión](#)

[Síndrome de Alagille. Su presentación cutánea](#)

[Pseudoxantoma elástico símil elastólisis dérmica papilar](#)

[Niño con coloración verdosa del cabello](#)

[Lupus eritematoso. Formas infrecuentes](#)

[Fibropapulosis blanca del cuello](#)

Aportes a la Biblioteca Dermatológica

Lecciones de Clínica Micológica

Sección Informaciones Útiles

Procedimientos diagnósticos

Sección Dermatopatología

Caso clínico patológica

Razonando el diagnóstico

Sección Congresos

Dermatogrilla

Sección ¿Cuál es su Diagnóstico?

Caso 1: Placa eritematosa de cara

Caso 2: Pápulas purpúricas diseminadas en un niño

Volumen III Nº 4 - 1997

Año: 1997 Vol III - Nro.4:305-308

Título: Tuberculosis cutánea e inmunodepresión

Autores: Dres. G. Bravo, R. Retamar, A. Abeldaño, C. Kien, L. Cardozo, E. Chouela

Resúmen: Se presentan dos casos de tuberculosis cutánea en pacientes inmunodeprimidos. El primero es un paciente HIV + y el segundo es una mujer inmunodeprimida por corticoterapia. Es muy importante realizar un diagnóstico temprano para implementar un tratamiento exitoso.

Año: 1997 Vol III - Nro.4:309-314

Título: Síndrome de Alagille. Su presentación cutánea

Autores: Dres. María Amelia García, Margarita Ramonet, Hugo Cabrera, Araceli Rodríguez, Fabiana Belauzarán.

Resúmen: Se presentan seis pacientes, tres varones y tres mujeres, con síndrome de Alagille o de escasez de conductos biliares interlobulares, que consultaron por colestasis neonatal, prurito y xantomas. El protocolo de estudio incluyó la historia personal y familiar, examen físico, cardiológico, oftalmológico, dermatológico y radiológico. Son los únicos casos de la bibliografía dermatológica nacional consultada.

Año: 1997 Vol III - Nro.4:317-320

Título: Pseudoxantoma elástico símil elastólisis dérmica papilar

Autores: Dres. María Eugenia Corleto, María Alejandra Vereá, Virginia Beatriz Strada, Víctor Oviedo Alarcón.

Resúmen: Presentamos un paciente de 71 años de edad, de sexo femenino, que presenta lesiones cutáneas de un año de evolución. Las mismas son pápulas interfoliculares blanquecinas en las regiones laterales y posterior del cuello, que semejan pseudoxantoma elástico. Los exámenes oftalmológico y cardiovascular fueron normales. La histología reveló ausencia de fibras elásticas en la dermis papilar. Con estos hallazgos se realizó el diagnóstico de pseudoxantoma elástico símil elastólisis dérmica papilar. Esta nueva entidad forma parte de lo que Rongioletti y colaboradores denominaron síndromes fibroelastóticos relacionados con la edad, considerados como patrones clínico-patológicos del envejecimiento cutáneo intrínseco.

Año: 1997 Vol III - Nro.4:321-324

Título: Niño con coloración verdosa del cabello

Autores: Dres. Araceli Rodríguez, María Inés Favier, Cristina Saumnech, Hugo Cabrera, María Rosa Llorens.

Resúmen: Presentamos un niño de 18 meses de edad, con pelo verde, debido a su exposición a polvillo o nube con trazas de cobre, desde una industria hogareña. Revisamos las posibles causas de pelo verde, un problema dermatológico muy inusual.

Año: 1997 Vol III - Nro.4:327-335

Título: Lupus eritematoso: formas infrecuentes

Autores: Dres. María del Carmen, Roberto Retamar, Alejandra Abeldaño, Patricia Harris, Gabriela Paoloni, Cristina Kien, Rubén Azcune, Edgardo Chouela.

Resúmen: La piel está comprometida en la mayoría de los pacientes con lupus eritematoso. Las lesiones cutáneas más frecuentes son el rash malar, la fotosensibilidad, la alopecia, lupus discoide, lesiones en mucosas, pigmentación, vasculitis, fenómeno de Raynaud y urticaria. Menos frecuentemente los pacientes con lupus pueden desarrollar variantes clínicas inusuales tales como lupus eritematoso ampollar, lupus pernio, lupus eritematoso profundo (paniculitis), lupus eritematoso - simil eritema gyrate y lesiones simil-eritema multiforme (síndrome de Rowell). Presentamos cinco pacientes con estas manifestaciones poco frecuentes. El reconocimiento de esta presentación es necesaria para un diagnóstico y tratamiento precoz y adecuado.

Año: 1997 Vol III - Nro.4:337-340

Título: Fibropapulosis blanca del cuello

Autores: Dres. Raúl E. Balsa, Ricardo Drut.

Resúmen: Se presenta un caso de fibropapulosis blanca del cuello, en una mujer de 63 años con numerosas lesiones papulosas no confluentes en el cuello y zonas de mentón. Debido a que la fibropapulosis blanca del cuello es de reciente reconocimiento, se discuten asimismo los diagnósticos diferenciales que esta afección plantea, tales como el pseudoxantoma elástico clásico y su variedad "pseudoxantoma elástico-simil con elastólisis dérmica papilar", así como el tricodiscoma, el acrocordón, las anetodermias, la dermatofibrosis lenticular diseminada, el nevo conectivo eruptivo y la "piel cetrina" de Milian.